

"El sistema de atención pediátrica puede peligrar"

El recién reelegido presidente de la AEP denuncia que en Andalucía, Madrid y la Comunidad Valenciana el 30% de las plazas pediátricas las ocupa Familia.

DIARIO MEDICO. Alicia Serrano | alicia.serrano@diariomedico.com | 25/06/2013 00:00

Mantener el modelo pediátrico español, donde los niños están atendidos por pediatras que ejercen en primaria y en atención hospitalaria, y que se reconozcan las especialidades pediátricas, son los principales objetivos que se ha marcado Serafín Málaga, presidente de la Asociación Española de Pediatría (AEP), durante su segundo mandato al frente de la sociedad científica.

"Estamos viendo que el modelo pediátrico actual puede correr peligro, ya que muchas de las plazas de Pediatría del primer nivel no están cubiertas por pediatras, lo que conlleva a un deterioro de la calidad asistencial. En la Comunidad Valenciana, Madrid o Andalucía, por ejemplo, el 30 por ciento de esas plazas están cubiertas por médicos de Familia", explica Málaga, cuya candidatura fue la única que se presentó a las elecciones a la junta directiva que tuvieron lugar en el Congreso de la AEP en Sevilla. También le preocupa que haya una falta de equidad, pues las plazas de primaria que no están cubiertas por pediatras son las que están en pequeñas ciudades o pueblos.

El presidente de la AEP reconoce que "por ahora no hay paro en Pediatría", pero denuncia que los que acaban de hacer el MIR están trabajando en unas condiciones laborales precarias, con contratos basura y de guardias. "Nos preocupa que el 5,7 por ciento de los médicos que el año pasado solicitaron un certificado de idoneidad a la Organización Médica Colegial (OMC) para ejercer fuera de nuestras fronteras fueran pediatras".

ACE pediátricas

Durante los próximos cuatro años, Málaga también pondrá toda la carne en el asador para que se reconozcan las 23 especialidades pediátricas. "A pesar de que por ahora Sanidad sólo contempla el área de capacitación específica (ACE) de Neonatología, confío en que se vaya reconociendo paulatinamente al resto de especialidades". Para ello, el presidente de la AEP dice que trabajará codo con codo con el nuevo presidente de la comisión nacional de la especialidad, el exconsejero de Sanidad de Castilla y León Francisco Javier Álvarez Guisasola.

La nueva etapa de Málaga también vendrá marcada por la introducción en la junta directiva de un representante de los MIR. "Con Antonio Hedrera conoceremos las preocupaciones y necesidades de los residentes de Pediatría".